
Qui tient la main de l'homme d'État ? 
L’homme d’État se démarque dans sa vision. Comme l'ont souligné les analystes : 

La grande différence entre le véritable homme d'État et le prétendant, c'est que l'un voit 
dans l'avenir, tandis que l'autre ne regarde que le présent ; l'un vit au jour le jour et agit 
selon les convenances ; l'autre agit sur des principes durables et pour l'immortalité (Edmund 
Burke). 

Un politicien pense aux prochaines élections, un homme d'État, à la prochaine génération. 
Un politicien cherche le succès de son parti ; un homme d'État, celui de son pays. L'homme 
d'État souhaite gouverner, tandis que l'homme politique se contente de dériver (James 
Freeman Clarke). 

L'homme d'État est le rare individu qui ne pense pas comme tout le monde. L'homme d'État se 
démarque de la majorité qui sont des politiciens. Compte tenu de leur rareté, vers qui l'homme 
d'État peut-il se tourner pour obtenir des conseils et des conseils en toute confiance ? Il se 
peut qu'il n'y ait aucun être humain vers qui l'homme d'État puisse se tourner avec la certitude 
qu'il lui apportera l'aide qu'il recherche pour soutenir sa vision. 

Nous avons tous besoin de quelqu'un en qui nous pouvons avoir confiance, à qui nous pouvons 
demander des conseils avisés pour vérifier notre sagesse humaine afin de nous assurer qu'il 
n'y a pas d'erreur humaine dans nos plans. Nous avons tous besoin de quelqu'un en qui nous 
pouvons avoir confiance pour nous tenir littéralement par la main, quelqu'un en qui nous 
pouvons avoir confiance pour nous guider et nous soutenir. Parce que l’homme d’État opère 
souvent dans un sens diamétralement opposé à la norme, sur qui peut-il compter pour 
s'appuyer ? Les hommes d'État sont des êtres humains qui voyagent en grande partie en 
territoire inexploré. En tant qu'être humain, à quel moment vous êtes-vous sentis pleinement 
en sécurité ? Cela vous ramène probablement à l'enfance, lorsqu'un parent aimant vous tenait 
par la main. En tant qu'adulte, comment pouvons-nous capturer ce même sentiment de 
sécurité ? Alors que nous examinons cette question, considérons les personnes vraiment sans 
défense dans nos sociétés. Lorsqu'aucun humain n'est disponible pour les aider, celui à qui ils 
doivent tendre la main est le même que celui auquel l'homme d'État doit tendre la main - Dieu 
Tout-Puissant, Lui-même. De toute évidence, pour ce faire, nous devons prendre confiance en 
sa capacité à répondre à nos besoins. 

Bien que le contexte soit différent, Dieu a précisé Son principe de base lorsqu'Il a dit à celui 
qu'Il appelait « Mon serviteur » : 

Je suis l'Éternel, je t'ai appelé dans un but juste, et je te tiendrai par la main. Je te garderai 
et je t'établirai… (Esaïe 42:6). 

Bien que cela fasse partie d'un passage qui pointe vers Jésus, il a une application plus large 
qui, je le soumets, s'applique à nous tous. Et Dieu a clarifié, apparemment à un public plus 
large, Il s'adresse à Ses serviteurs : 

N'ayez pas peur, car je suis avec vous; n'ayez pas peur, car je suis votre Dieu. je te fortifierai; 
Je t'aiderai; Je te soutiendrai de ma droite triomphante (Esaïe 41:10). 

«Je te soutiendrai de ma droite triomphante.» – C'est la façon dont Dieu soutient les humains 
qui sont ses instruments. Appliquant cela à l'homme d'État, Dieu a dit du roi David, qu'il appelait 
« mon serviteur » : 

Ma main sera toujours avec lui, et mon bras le fortifiera (Psaume 89:21). 



Je crois que c'est ce qui a fait de David, peut-être l'un des grands hommes d'État de tous les 
temps, et qui peut nous aider à être un homme d'État. Écoutez les façons dont le roi David a 
exprimé cette compréhension de Dieu le tenant par la main tout au long de sa vie : 

Je suis près de Toi; Ta main droite me tient (Psaume 63:8). 

Ta main droite me soutient (Psaume 18:35). 

Tu étendras Ta main ; Ta main droite me sauvera (Psaume 138:7). 

Ta main droite me tiendra (Psaume 139:10). 

C'était sa compréhension continuelle que Dieu le tenait par la main, comme j'espère que votre 
père l'a fait pour vous quand vous étiez enfant. Essayons de glaner des vérités à partir des 
promesses par lesquelles nous avons commencé dans les écrits d'Isaïe : 

Je suis l'Éternel, je t'ai appelé pour un but juste, et je te tiendrai par la main. Je te garderai 
et je t'établirai… (Esaïe 42:6). 

Ne crains rien, car je suis avec toi; Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton 
Dieu ; Je te fortifie, je viens à ton secours, Je te soutiens de ma droite triomphante. (Esaïe 
41:10). 

D'abord, il y a la promesse : qu'Il « nous tiendra par la main ». Il y a là un choix de mots 
intéressant. La réalité est que lorsque nous sommes fermement tenus par la main, nous 
pouvons encore trébucher. Ce n'est pas une promesse que nous ne rencontrerons jamais 
d'obstacles ou que nous ne trébucherons jamais dessus, mais que nous ne tomberons pas et 
ne pouvons pas tomber. Lorsque nous trébuchons, nous nous accrochons encore plus à la 
main qui nous tient, et c'est ce que Dieu veut. Juste pour clarifier, lorsque nous plaçons notre 
main dans la main de Dieu et que nous trébuchons, il est possible de tomber, mais seulement 
si nous lâchons la main de Dieu - si nous tentons intuitivement de nous redresser et, dans le 
processus, lâchons la main de Dieu pour retrouver notre équilibre. Mais c'est dans des 
moments comme celui-ci que nous devons nous accrocher d'autant plus à Lui. 

Ensuite, observez le but : « un but juste ». De cela, nous apprenons que l'effort que Dieu 
soutient en nous tenant par la main est « un dessein juste ». Nous reconnaissons que le seul 
objectif dont nous pouvons être sûrs est un objectif juste, celui qu'Il nous ordonne de prendre. 
Tandis que nous entreprenons ce « dessein juste », notez ce qu'il prévoit : « Je te fortifierai ; 
Je t'aiderai ». 

Que signifie permettre à Dieu de nous tenir par la main ? Que signifie tenir Dieu par la main ? 
Nous avons vu les expressions du roi David en tant qu'homme d'État, où il souligne devant 
Dieu « je suis près de toi ». Le président Abraham Lincoln l'a exprimé de la même manière : 

J'ai été plusieurs fois mis à genoux par la conviction accablante que je n'avais nulle part où 
aller. Ma propre sagesse et celle de tous autour de moi semblaient insuffisantes pour ce 
jour-là. 

C'est Lincoln, en tant qu'homme d'État, décrivant Dieu le tenant par la main et tenant la main 
de Dieu. Nous avons été conçus par notre Créateur pour avoir besoin de Lui et, dans le 
processus, pour grandir plus profondément dans une dépendance intime de Lui. Un rappel est 
la prière du psalmiste : 

Ouvre mes yeux afin que je puisse contempler les choses merveilleuses de tes instructions. 
Je suis un étranger sur terre ; ne me cache pas tes commandements (Psaume 119:18-19). 

Je soutiens que cela doit être l'état d'esprit de l'homme d'État permettant à Dieu de le tenir par 
la main. 



Application à l'homme d'État : Est-ce que je reconnais mon propre besoin d'avoir quelqu'un 
en qui je peux avoir confiance et dont je sais qu'il me tiendra par la main ? Est-ce que je fais 
confiance au Créateur de ma vie et de ce monde pour jouer ce rôle dans ma vie ? De toute 
évidence, il veut me tenir la main. Suis-je prêt à tenir le sien ? Quelles étapes devrais-je suivre 
pour le faire ? 

Travaillons chacun activement à tenir ferme la main de notre Créateur en augmentant notre 
connaissance de lui par ses instructions et en renforçant notre confiance en Lui. 


